

射水市スポーツ推進審議会議事録

1 会 議

期 日：令和3年7月28日（水）13：30～

場 所：射水市役所会議室401

出席者：

（委 員） 川腰会長、古城副会長、網委員、高橋委員、寺島委員、
楨谷委員、三上委員

（事務局） 金谷教育長、原教育委員会事務局長、
久々江次長（生涯学習・スポーツ課長）、
北村班長（生涯学習・スポーツ課スポーツ施設整備班）
安元課長補佐（学校教育課）
鳥本係長（生涯学習・スポーツ課スポーツ推進係）
荒木主査、安念主査、旅家主任（生涯学習・スポーツ課スポーツ推進係）

2 概 要

- ・開会のあいさつ（金谷教育長）
- ・委員と事務局の紹介
- ・議事進行（川腰会長）

・報告事項

- （1）射水市スポーツ推進計画について
 - ・令和3年度主要事業について
 - ・令和2年度主要事業の実績について
 - ・施策目標達成のために参考とする指標について

【委員からの意見等】 意見・質問なし

・報告事項

- （2）公共施設個別施設計画（スポーツ施設）について

【委員からの意見等】

（委員）

厳しい財政状況の中で施設の統廃合や廃止が必要と説明されたが、フットボールセンターや沖塚原のパークゴルフ場を新設していることについてはどう考えているのか。

（事務局）

フットボールセンターは地方創生の交付金を利用した事業で、交流人口の拡大を狙っており、県内はもとより県外からも多くの大会や合宿を誘致して地域経済を活性化させ

る目的がある。また、沖塚原のパークゴルフ場は斎場の地域振興策として整備に至ったもので、スポーツ施設ではなく公園という位置づけになっている。

(委員)

令和3年度から「他施設への機能集約や民間参入の可能性の調査・検討」とあるが、具体的に名乗りを上げている民間の事業者はあるか。

(事務局)

現時点では無い。

(委員)

6体育館を2体育館に集約されると、地域の人スポーツの機会を奪うことになりかねないが、どう考えているのか。

(事務局)

利用者がスポーツする場所の確保を最優先にしたいと考えている。また、再編の時期はあくまでも目安を示したものである。

・報告事項

(3) 公共(スポーツ)施設の見直し状況について

【委員からの意見等】 意見・質問なし

・報告事項

(4) その他 部活動改革について

【委員からの意見等】

(委員)

スポーツクラブでは、総合型地域スポーツクラブの登録認証制度が話題になっているが、同時期に部活動改革も求められている。部活動の指導には、ある程度専門的な知識が必要であり、クラブマネージャーの必要性が随所に感じられる。これから2年で地域移行を進めるなら、できるだけ早めに投げかけてほしい。

(委員)

部活動改革は、学校が抱える大きな課題である。協力しようという人、支えてくれる人がどれくらいいるかが重要だと考えている。部活動指導員を昨年度は9人、今年度は18人として支援していただいているが、18人探すのも難しいというのが学校の現状。平日の部活動に協力するのが難しい事情も承知している。教員の働き方改革が発端と言われたが、子どもたちや保護者のメリットも大きいと思う。そこをPRして協力者を増やしたい。

それぞれの立場で部活動改革に協力しようという意識の高揚から図り、具体的に「何ができる」「何時からできる」と協力体制を掘り下げれば見えるものがあると思う。スポ

ーツクラブではスポーツを楽しむ分野で支えていただき、体育協会では技術面、精神面での指導で支えていただくなど、それぞれの役割を決め、すみ分けができれば子どもたちにとってもよいのではないかと思います。

子どもたちのスポーツは部活動ありきと考えられがちだが、トップアスリートには部活動の外でスポーツをしていた選手も多い。そのような選手への指導など、部活動以外でも様々なニーズに応えられるスポーツ環境を実現できるのではないかと構想している。この機会をチャンスにしたい。

(委員)

スポーツに意欲的な子どもは自分で良い環境や進学先を探すか、意識がそこまで高くない子どもをどうするか考えてほしい。また、大会においては、学校の枠を越えた合同チームの参加を認められるかどうかを重要と考える。合同チームが認められなかったら大会に参加したいのにできなくて悲しい思いをする子どもが出てくる。

(委員)

部活動改革を進めるにあたっては、専門的な改革チームを作って議論を深めなければならないことがたくさんあると思う。もっと市としてどのように子どもたちを育てていくか議論する場を作らなければいけない。この審議会だけでなく、色々な立場の人を交えて、真剣に進めなければならない。大変だと思うが、よろしくお願ひしたい。

(委員)

裾野を広げてチームメンバーを選出し、より議論を進めなければならないと思う。

・その他、委員からの意見等

(委員)

小学6年生が高岡市でスポーツ交流をしていた行事はどうなったのか。

(事務局)

合併したときに始めた行事だが、合併して15年が経過したので今年度から廃止した。

(委員)

射水市にも400mトラックを作るという話が昔あったが、それについてはどう考えているのか。

(事務局)

陸上専用の場所の必要性については、議論が必要と考えている。